

# Lo que se sabe sobre la renuncia de Mónica de Greiff a la junta de Ecopetrol

De Greiff haría efectiva su renuncia el 30 de mayo. La petrolera no ha confirmado oficialmente este movimiento.

Redacción Economía  
28 de mayo de 2025 - 09:39 p. m.

Compartir Guardar Comentar (0) Únete



Mónica de Greiff es miembro de la junta desde octubre de 2022.



Resumen e información rápida

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google  
0:00 / 0:00



Mónica de Greiff, vicepresidenta de la junta directiva de Ecopetrol, renunciaría a esta posición directiva el próximo 30 de mayo, según información reportada por varios medios de comunicación, entre estos Caracol Radio, que publicó un facsímil de la carta de renuncia.

## Vinculos relacionados

- [El menú de inversiones chinas tras la entrada de Colombia a la Franja y la Ruta](#)
- [Tribunal frena aranceles globales de Trump, incluidos los aplicados a Colombia](#)
- [Tren Bogotá-Belencito suma inversión de \\$156.000 millones para rehabilitar vías](#)
- [Fed prevé mantener las tasas ante la volátil política comercial de Trump](#)

La información no ha sido confirmada oficialmente por Ecopetrol ni anunciada formalmente ante el mercado mediante las notificaciones de la Superintendencia Financiera.



La presunta renuncia de De Greiff llega justo en momentos en los que la petrolera atraviesa una nueva ola de cuestionamientos que involucran a su presidente, Ricardo Roa, quien ha sido señalado de malos manejos durante la campaña presidencial de Gustavo Petro (de quien fue jefe de campaña)

En la carta publicada por Caracol Radio, De Greiff exaltó a Roa por su "liderazgo inspirador" y "visión estratégica" que han servido de guía para la petrolera. "Ecopetrol ha dado pasos firmes hacia una nueva era energética, alineada con las necesidades del presente y los desafíos del futuro".

**Contexto:** [Presidente de la junta habló del polémico contrato de Ecopetrol con firma de EE.UU.](#)

## Los nuevos cuestionamientos a Ecopetrol

El detonante visible de la presunta salida de De Greiff tiene nombre: **Covington & Burling LLP**, una prestigiosa firma legal de Washington D. C. que, según una investigación de [El Tiempo](#), fue contratada por Ecopetrol en agosto de 2024 por US\$875.000 para asesorarla en asuntos legales en EE. UU., donde cotiza en la Bolsa de Nueva York.

En la noche del 31 de diciembre —cuando el país brindaba por el año nuevo—, un “otrosí” ajustó una asesoría legal en favor de investigación reputacional, y de menos de un millón de dólares pasó a US\$5,8 millones.

**Lea también:** [Ricardo Roa sigue al mando de Ecopetrol; junta directiva desmiente renuncia](#)

El presidente de la Junta, Guillermo García Realpe, lo calificó de “abusivo” y aseguró que no fue aprobado por la junta, pese a que el funcionario que lo firmó habría dicho lo contrario. La respuesta fue la suspensión del otrosí y la apertura de investigaciones internas. Realpe dijo este miércoles a *W Radio* que no se ha pagado ni pagará esa cantidad.

El presidente de la junta reconoce que sí se firmó una asesoría por US\$875.000 en agosto de 2024, pero sostiene que esta es una práctica común de la empresa desde 2008, cuando Ecopetrol entró a la Bolsa de Nueva York. Y que la junta desconocía el cambio en el objeto y monto del contrato, de ahí que se están realizando investigaciones internas.

**Ecopetrol, hasta ahora, no ha publicado una respuesta oficial sobre este tema** que se suma a otros que han afectado la reputación de la empresa.

#### Los líos reputacionales de Ecopetrol

La semilla de la discordia viene de tiempo atrás, y desde principios de mes la junta directiva apaciguó posibles rumores de una salida de Roa. “El Presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, no presentó renuncia al cargo ni planteó una posible salida suya de la compañía en este momento”, subrayó la carta de la junta. Y agregaron que la compañía “cuenta con los procedimientos y protocolos internos de gobierno corporativo”.

**Mónica de Greiff es miembro de la junta desde octubre de 2022.** Fue miembro no independiente hasta octubre de 2023, cuando pasó a ser independiente. Presidió la Cámara de Comercio de Bogotá y el Grupo de Energía de Bogotá.

La directiva es **doctora en Jurisprudencia de la Universidad del Rosario, con especialización en Derecho Administrativo.** Entre sus cargos anteriores figuran ministra y viceministra de Justicia, secretaria general del Ministerio de Minas y Energía, embajadora en Kenia, representante ante Naciones Unidas para Medio Ambiente y Hábitat, y consejera presidencial para asuntos internacionales.

Su salida pondría en jaque la línea de confianza al interior de la junta y podría tener relación con una eventual salida de Roa de la petrolera.

La persistencia en los rumores se viene cocinando durante meses, por un lado, por los resultados financieros de la empresa, y por el otro, las acumuladas investigaciones en su contra por la Fiscalía General de la Nación.

**Roa respondió: “Por ahora, estoy acá haciendo lo correcto”.** Su cercanía con el presidente Gustavo Petro lo ha convertido en blanco frecuente de sospechas de favoritismo, cuestionamientos éticos y tensiones corporativas.

Además, en la Asamblea de ISA de marzo fue un punto de inflexión: varios inversionistas pidieron públicamente su salida, alegando la caída en las utilidades de la compañía durante 2024.

**Recomendado:** [Utilidades bajo tierra: la iguana de Ecopetrol marca otro trimestre en rojo](#)

#### Los resultados financieros de Ecopetrol

En los resultados del primer trimestre de 2025, la empresa registró ingresos por \$31,4 billones, un Ebitda de \$13,3 billones y un margen de 42 %, y una utilidad neta de \$3,1 billones.

En el mismo periodo del año pasado, los ingresos fueron un poco menores (\$31,3 billones), pero hubo más utilidades, con \$4 billones. La caída fue de 22,1 %.

Las utilidades de la empresa han caído en los últimos años, en el consolidado de 2024, la compañía registró utilidades por \$14,9 billones, 21,7 % menos que en 2023, cuando sumaron \$19,1 billones. En 2022, el mejor año de la empresa, las utilidades fueron de \$33,4 billones.

📌 **¿Ya te enteraste de las últimas noticias económicas?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#).



Por Redacción Economía



Conoce más >

Temas recomendados:

[Ricardo Roa](#) [Ecopetrol](#) [Junta directiva](#) [Mónica de Greiff](#) [Economía colombiana](#)

¿Qué opinas sobre esta noticia?  
Suscríbete para comentar y ser parte de la conversación.

Sin comentarios aún. **Suscríbete e inicia la conversación**

	<p><b>Suscriptores</b> Judicial</p> <p>Los 14 crímenes de lesa humanidad por los que España amnistiaba "Macaco" fue condenado</p> <p>Hace 2 horas</p>	<p><b>Suscriptores</b> Economía</p> <p>Reforma laboral: esto fue lo que se aprobó y lo que no en el tercer debate</p> <p>Hace 16 horas</p>	<p><b>Suscriptores</b> Mundo</p> <p>La cooperación europea en Colombia se transforma</p> <p>Hace 4 horas</p>
--	---	--	--



**Convierte la IA en ingresos—empieza a operar CFDs con inteligencia.**

La IA opera 24/7, sin perder oportunidades.  
Inversión en IA | Patrocinado

Regístrate



**¡La verdadera causa de las arrugas! Ojo: no es la edad**  
Para rellenar las arrugas, usa este producto casero

Oxys | Patrocinado

Mirar Ahora

